

La Campana

AÑO I NÚM. 1

Suscripción gratuita.

Benizalón 1 Febrero 1928.

Redacción: Calle de la Torrecilla, núm. 7.

del Valle.

PERIÓDICO REGIONAL

La Virgen de Monteagud.

Gran Establecimiento de Comestibles, Quincalla y Paquetería de

FRANCISCO MARTÍNEZ CAMPOS

ULEILA

Abonos minerales y primeras materias :-: Precios económicos

Imprenta Villegas

Arráez, 5 - Almería.

*Trabajos tipográficos
de todas clases, a pre-
cios muy económicos.*

La Campana

AÑO I — NÚM. 1
Suscripción gratuita.

Benizalón 1 Febrero 1928.
Redacción: Calle de la Torrecilla, núm. 7.

del Valle.

PERIÓDICO REGIONAL

◆◆◆ Nuestra razón de ser. ◆◆◆

Nada más paradójico que la publicación de un periódico en un pueblo de tan reducido vecindario como el nuestro. Y, precisamente en esa paradoja, está el por qué de nuestra existencia y la razón de nuestro ser.

Vivimos en un país completamente incomunicado, donde aún vive lozana la superstición en su grado máximo, como en épocas remotas y patriarcales. Aún se espera con ansias la llegada del salvador que cure nuestra «itericia» y el «mal de ojo» de nuestros hijos, y aún se conservan en toda su pureza las más raras historietas y tradiciones sobre la presencia de algún fenómeno astronómico o puramente vulgar. La sencillez de estos buenos labriegos y la inocencia de las mujeres, da margen y es terreno abonado para que germinen y prevalezcan lozanas las semillas del error, de la mentira y de la calumnia, y por eso nosotros, queremos dar también algún surco sembrando la verdad que es planta que crece precoz y lozana si se le sabe sostener con tesón y férrea voluntad.

No hemos de incurrir en la candidez o temeridad de presentarnos como redentoristas por el solo hecho de dar a la luz pública esta hoja, ni pretendemos difundir con ella entre

nuestros convecinos una cultura que para nosotros quisiéramos. Nuestras aspiraciones son más modestas, nuestros propósitos menos quiméricos, y nuestros anhelos más factibles.

No será ciertamente nuestra publicación—de ello estamos plenamente persuadidos—, ni «El Sol» que todo lo alumbra, ni «La Voz» que en todas partes se oye, ni «A B C» que todos leen, ni «El Debate» que todo lo argumenta, ni «La Nación» que lo es todo; será simplemente la humilde Campana del Valle que sin extridencias ni arrebatos, hará que su voz vibrante y clara repercuta en el alma y en la conciencia de estos modestos y honrados vecinos.

Sólo pretendemos y queremos descender un poquito el tupido velo de nuestra ignorancia, para que pueda pasar un tenue rayo de luz y poder admirar en toda su magnitud el hermoso panorama que hoy ofrece nuestra Patria, próspera y grande.

Queremos que LA CAMPANA DEL VALLE sea el mensajero invisible que nos ponga en comunicación con el mundo civilizado. Queremos que estos buenos contribuyentes que con tanto agobio satisfacen sus tributos; se enteren que ya no van éstos a pa-

rar al fondo sin fondo del Erario como antes, si no que tanto los tributos al Estado como al Municipio se emplean en el engrandecimiento moral y material de nuestra Patria los primeros, y en sostener la vida municipal en armonía con la nueva legislación y con las exigencias de la sociedad actual y que la administración española en sus múltiples aspectos ya ha empezado a dar frutos de bendición.

Queremos que muchas madres que aún oyen con horror el nombre de Melilla, se enteren que gracias a Dios y al esfuerzo de un gran hombre, ya pueden vivir tranquilas, sin el agobio y pesadilla de Marruecos.

Queremos contrarrestar la acción demoledora de todo resurgimiento y de toda iniciativa, de esa carcoma vil y repugnante que socaba los cimientos de la ciudadanía con su murmuración constante e incorrecta, con su ironía envenenada, con su crítica sanguinaria y soez, con su calumnia ruin y miserable.

Queremos que nuestra CAMPANA DEL VALLE con su tañir plañidero, produzca la honda misteriosa que reaccione en el alma de nuestros dignos gobernantes y les haga ver que la Madre Patria en sus pasados tormentos y tribulaciones, dejó abandonado en un repliegue de esta sierra de Filabres, un hijo que se llama BENIZALON, que sabe cumplir sus deberes ciudadanos sin el menor reproche y que en horas de angustia y desolación, ante el horror de su Madre mancillado, le ofrendó en la manigua cubana y en los campos africanos, el inmenso tesoro del valor y de la sangre de sus hijos, y que ya es hora que este hijo vuelva al regazo de su madre y reciba de ella un ósculo de amor, una sonrisa de ter-

nura. Y dicho por vía de programa cuanto queremos y nos proponemos, solo nos resta añadir que dedicaremos atención delicada y preferente a fomentar la fe religiosa de nuestros mayores, y a propagar la devoción de la Santísima Virgen de Monteagud, de esa Madre amantísima de todos conocida y por todos venerada, de esa Madre bendita que perpetuamente vela por nosotros desde la cabecera del lecho, desde la cima del cerro, desde lo alto del Cielo.

LA REDACCIÓN

A LA PRENSA

¿Están exentos los pigmeos de los deberes que la cortesía impone? No. No lo están, ni pueden ni deben estarlo.

Pues entonces, allá va para todos nuestros hermanos mayores un saludo cordial y efusivo, leal y sincero, como la primera sonrisa de un recién nacido.

LA CAMPANA DEL VALLE

Violetas de la tierra.

Ser castos y vivireis tranquilos; que la castidad es virtud que endulza y alegra la vida.

Tierra y Escuela, surco cálido y cerebro henchido: Esas son las bases fundamentales de una reconstitución nacional sólida y estable.

Un rasgo del actual Gobierno.

Desde hace muchos años, muchos lustros, se ha venido liquidando nuestro presupuesto nacional con déficit; esto es, con falta de dinero, de muchos millones, para dejar satisfechas las obligaciones presupuestas.

En estos días, el presupuesto de 1927 que acaba de finar, se ha liquidado por vez primera desde hace tal vez setenta años con superávit, es decir, que cumplidas y satisfechas todas las atenciones y obligaciones, y lo que es más significativo, después de realizadas grandes mejoras y reformas, han sobrado varios millones. ¿Sabeis a qué se debe este acontecimiento económico nacional? Pues se debe a que al frente del Ministerio de Hacienda hay un hombre de privilegiada inteligencia, un hombre de alta acunna moral, de insuperable honradez, un hombre trabajador y de una voluntad férrea.

¿Quereis saber ahora quien es este hombre extraordinario que ha repetido el milagro del pan y los peces? Pues ese hombre es casi un niño, nuestro actual ministro de Hacienda, y se llama don José Calvo Sotelo.

¿Y sabeis en qué ha empleado nuestro Gobierno una buena parte de esos millones, cuatro o seis por lo menos?

¿Habrá subvencionado con ellos alguna empresa industrial o comercial de personas adictas? ¿Los habrá repartido en prebendas entre los más conspicuos?

¿Habrá gratificado con ellos los servicios de algún propagandista del actual régimen?

¿Se habrán evaporado entre los grandes y magnates como pasaba otras veces? No. No ha ocurrido nada de eso, ni lo uno, ni lo otro, ni lo esotro.

Esos millones de pesetas los ha repartido nuestro Gobierno entre los humildes, entre los más pobres, entre los más infeli-

ces y necesitados. ¿Sabeis como? Pues ordenando que por cuenta del Estado se desempeñen de los Montes de Piedad y Casas de préstamos de toda España, los lotes de ropa pignorados por cantidad que no exceda de veinticinco pesetas.

Este acto tan humanitario y digno de nuestro Gobierno, tan propio de la grandeza de alma de los ilustres hombres que hoy rigen los destinos de España, constituye un acontecimiento político-económico sin precedente en la historia de ningún pueblo del Orbe; habrá remediado millares y millares de desdichas; habrá enjugado muchas lágrimas; habrá consolado muchas amarguras; habrá vestido a muchos desnudos, y habrá proporcionado abrigo y calor a muchos hogares.

¡Bien aventurados los misericordiosos!

Del Ayuntamiento.

Atendiendo los amables requerimientos del señor alcalde don Raimundo Cid López, insertamos en este número el resumen de la liquidación del presupuesto municipal de gastos de esta villa en el pasado ejercicio de 1927, dejando para el número siguiente el resumen de los ingresos.

Queda complacido el señor alcalde, cuya iniciativa y originalidad hasta hoy desconocida, no solamente merece nuestro aplauso y enhorabuena, si no que esperamos que el público también se la otorgue.

Los apremios de espacio nos impiden hoy poner un comentario a estas cuentas municipales, que haremos en números sucesivos, y cuando ya conozca el público el resumen de los ingresos, pero no hemos de callarnos hoy que este trabajo por su fondo y por su forma, bien pudiera servir de modelo de cuentas de esta naturaleza.

RESUMEN DE LA LIQUIDACIÓN

del Presupuesto municipal de gastos de Benizalón, correspondiente al ejercicio de 1927.

Notas. Capítulos. Artículos.	CANTIDADES					Totales
	del presupuesto.	del ejercicio actual.	Inventadas en por atrasos.	Económicas.	Pagadas de más.	
1 4	949'92	529'51	»	420'41	»	949'92
1 6	1.490	1.490	»	»	11'52	1.501'52
1 6	187	187	»	»	5'80	192'80
1 6	250	78'70	»	171'30	»	250
1 8	50	50	»	»	»	50
1 8	15	15	»	»	»	15
1 8	30	30	»	»	»	30
1 11	150	150	»	»	»	150
1 11	25	25	»	»	»	25
2 2	250	250	»	»	»	250
3 1	100	100	»	»	»	100
4 1	100	75	»	25	»	100
A 5	40	40	»	»	»	40
6 1	500	125	»	375'00	»	500
6 1	3.000	3.000	»	»	»	3.000
6 1	200	200	»	»	»	200
6 1	100	100	»	»	»	100
6 1	90	25	»	65'00	»	90
6 1	300	296'45	»	3'55	»	300

6 2	200	181'20	»	18'80	»	200
7 1	400	345	»	55	»	400
7 2	50	39'50	»	10'50	»	50
7 3	200	200	»	»	»	200
7 5	100	96'70	»	3'30	»	100
7 9	100	100	»	»	»	100
7 9	250	»	»	250	»	250
8 1	2.200	370	117'83	1.712'17	»	2.200
8 1	100	»	»	100	»	100
8 1	100	100	»	»	»	100
8 1	50	»	»	50	»	50
8 4	20	20	»	»	»	20
9 4	150	38'64	»	111'36	»	150
10 1	150	150	»	»	»	150
10 1	150	150	»	»	»	150
10 1	50	»	»	50	»	50
C 11	250	100'25	»	149'75	»	250
11 1	100	86'25	»	13'75	»	100
11 1	150	50	»	100	»	150
11 1	70	26	»	44	»	70
11 1	150	150	»	44'50'44	»	194'50
11 1	1.000	541'55	235'73	222'72	»	1.000
	57'17	»	57'17	»	»	57'17
	13.874'09	9.511'75	410'73	3.951'61	61'82	13.935'91

RESUMEN

Importa el presupuesto	13.874'09
Importan las atenciones del actual ejercicio	9.511'75
Importan las atenciones de ejercicios anteriores	410'73
Importan las economías	3.951'61
Importan los excesos de gastos con relación al presupuesto	61'82

Benizalón 6 de Enero de 1928.

El Alcalde,

RAIMUNDO CID LOPEZ.

El Secretario,

FRANCISCO ESTEBAN MORA.

El Depositario,

MANUEL PÉREZ ANTOLÍN.

- A) Los plazos voluntarios y sin cobrar recargos de ninguna clase, librando por este trabajo, en vez de las 500 pesetas presupuestadas, 125 para gratificar un auxiliar de la cobranza.
- B) En esta cantidad pagada por atenciones del actual ejercicio, van incluidas 20 pesetas abonadas por derechos de reconocimiento de mozos de anterior reemplazo, efectuados en este Municipio y en los de Obejo y Espiel.
- C) Los premios se dieron particularmente por los señores Alcalde y Secretario.
- D) El detalle de estos gastos puede verse en las hojas trimestrales.
- E) Si alguna persona tiene interés o curiosidad por conocer las hojas de los balances trimestrales, y le faltara alguna, puede avisarlo a la Alcaldía o Secretaría, desde donde se le enviarán con sumo gusto.
- F) Los justificantes de esta cuenta estarán a disposición del vecindario.

Prácticas agrícolas.

Las aceitunas.

Estando en la época de recolección del aceite nos vamos hoy a ocupar del almacenamiento de las aceitunas, señalando los defectos, a juicio nuestro, de las prácticas actuales.

La aceituna se traslada generalmente desde el campo al molino, en serones o costales, sin tomar precaución alguna para evitar su aplastamiento, y ya vayan húmedas o embarradas se las echa en los atrojes, tarea sobre tarea hasta verlos colmados y allí esperan un turno veinte, treinta o cuarenta días.

Con este absurdo procedimiento, que algunos cosecheros creen beneficioso, y hasta aseguran que mejora la calidad del aceite, es la causa de que a los doce o quince días de estar amontonada la aceituna, despida un líquido negruzco y nauseabundo que es el alpechin que se destila de las exprimidas y rotas.

Si pasado un mes, observamos el montón, notaremos que su volumen ha disminuido en un veinticinco por ciento, y que su temperatura interior es elevada, acusando una fermentación irracional que altera los aceites.

Parece natural que a las aceitunas se les prodigara por lo menos, el mismo cuidado que a otros frutos menos delicados y menos útiles y necesarios, pero lejos de eso, nuestros cosecheros continúan aferrados a esta práctica detestable con gran perjuicio de la cantidad y calidad del fruto, hasta el punto de que hay quien cree que, una fanega molida en estas condiciones, da más rendimiento que otra recién recolectada, y esto que en la práctica es una verdad comprobable, es en realidad un absurdo, puesto que hay que tener en cuenta que una fanega de aceituna almacenada representa diez y seis o diez y siete celemines de la que se muele recién recogida.

Nosotros, en nuestra pequeña práctica, nos permitimos recomendar como lo más conveniente, moler diariamente la aceituna recolectada, y de no ser esto factible por la escasez de molinos y almazaras, que los trojes o atrojes se construyan siempre bajo techado; que sean de poca altura; que su pavimento sea inclinado para que puedan verter el alpechin que tanto perjudica el sabor del aceite, y cuidar de mover de vez en cuando la aceituna para interrumpir la fermentación.

Con la observancia de estos pequeños detalles se mejoraría considerablemente la calidad y color de nuestros aceites.

Rogamos a nuestros lectores perdonen que en este número sea tan reducido nuestro texto, debido a la inserción de las cuentas municipales.

“La Campana del Valle”

En lo sucesivo esta pequeña publicación constará de las siguientes secciones:

- Fondo.
- Hojas sueltas.
- Violetas de la tierra.
- Un rasgo del actual Gobierno.
- Casos y cosas. (Humorístico).
- Del Ayuntamiento.
- Prácticas agrícolas.
- Un cuento.
- Coplas populares.
- Noticias.
- Correspondencia.

Todo en buen papel a fin de que tenga algún mérito y por el reducido precio que se indica en la cabeza.

Coplas populares.

¿Con qué te lavas la cara
ojitos de palomita?
¿Con qué te lavas la cara
que la tienes tan bonita?

—
La luna va por el cielo
muy serenita
y así va por la calle
la serranita.

—
A esos ojillos negros
échales la llave
que me matas con ellos
cuando se abren.

—
A la luz del cigarro
te vi la cara.
No he visto clavellina
más encarnada.

**Si quereis vestir bien y barato,
hacer vuestras compras en el
establecimiento de don Fran-
cisco Sánchez Lara.**

NOTICIAS

Tenemos entendido que en varios pue-
blos de este partido se ha tomado por los
respectivos ayuntamientos el acuerdo de
nombrar Hijo adoptivo de los mismos, al
digno representante de los municipios al-
merienses en la Asamblea Nacional, don
Juan Piqueras Vázquez, y que en breve se
proponen visitar a dicho señor para ofren-
darle el correspondiente diploma.

Procuraremos tener al corriente a nues-

tros lectores de este simpático movimiento
de opinión.

o o o

Nuestro celoso alcalde teniendo noti-
cias que en algún pueblo comarcano se ha
dado algún caso de viruela, y ante el te-
mor de que tan funesta epidemia pudiera
propagarse a este vecindario, ha solicitado
y obtenido del Excmo. Sr. Gobernador la
remisión de la linfa necesaria para vacu-
nar a todos, publicando a la vez un bando
haciéndolo público.

Con la práctica de la vacuna que es
completamente gratis, y tan sencilla como
benigna, podeis vivir tranquilos que aun-
que las circunstancias os colocaran cerca
de algún foco de infección, no haría presa
en vosotros la implacable enfermedad.

o o o

Ha sido nombrado diputado corporati-
vo por el distrito de Sorbas nuestro distin-
guido amigo, el rico propietario don Joa-
quín García Llorente.

Su nombramiento ha sido muy bien
acogido por la opinión y muy especial-
mente en nuestro distrito donde tantas sim-
patías tiene.

Nuestra euhorabuena al nuevo dipu-
tado.

o o o

Hace días regresó de Madrid don Juan
Piqueras Vázquez a donde fué para asistir
a los plenos de Enero de la Asamblea Na-
cional.

o o o

Ha estado en la capital para asuntos
municipales, el secretario de este Ayunta-
miento, don Francisco Esteban Mora.

942 Imprenta J. Villegas.
Arráez, 5 -- Almería.